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Niederschrift 
zur Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses der 

Gemeinde Hetlingen (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 05.05.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:24 Uhr 

 Ort, Raum: Mehrzweckhalle Hetlingen, Hauptstraße 65 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Crefeld FW    
Frau Sylvia Koopmann FW    
Herr Jens Körner CDU    
Herr Markus Kretschmer    
Herr Alexandré Thomßen CDU Vorsitzender   

Außerdem anwesend 
Herr Florian Kleinwort CDU    
Herr Julius Körner CDU    
Herr Holger Martinsteg CDU    
Herr Jörg May CDU    
Herr Robert Wieber Vorsitzender des HMTV   
Zuhörer 1    

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Noffke    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 22.04.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Herr Julius Körner stellt den Antrag, Herrn Jörg May als Sachverständigen zu TOP 4 
und Herrn Robert Wieber zu TOP 8 zuzulassen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
5  Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltungen 
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Die Tagesordnung wird beschlossen.      
 
Abstimmungsergebnis:  
 
 5  Ja-Stimmen,   0 Nein-Stimmen,   0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Nachhaltige Energiegewinnung und öffentliche 
Ladeinfrastruktur 
Vorlage: 0400/2020/HET/BV 

  

 5.  Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Errichtung einer Hundeauslaufwiese 
Vorlage: 0433/2021/HET/BV 

  

 6.  Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Papier-/Glascontainer 
Vorlage: 0434/2021/HET/BV 

  

 7.  Reparatur und Versetzung des Basketballkorbes am Sportplatz (alternativ: Neuanschaf-
fung) 
Vorlage: 0435/2021/HET/BV 

  

 8.  Bau einer nachhaltigen und geförderten LED-Flutlichtanlage im Hetlinger Deichstadion 
Vorlage: 0436/2021/HET/BV 

  

 9.  Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Einsetzung eines ehrenamtlichen Baumbeauf-
tragten 
Vorlage: 0324/2019/HET/BV 

  

 10.  Aktionstag "Sauberes Hetlingen" im Herbst 2021 

  

 11.  Forum Tideelbe; hier: aktueller Sachstand 

  

 12.  Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 

 13.  Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten 
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Öffentlicher Teil 

 14.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 

  
Herr Thomßen begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

  

  

  

  

zu 2 Einwohnerfragestunde 

 
HMTV-Vorsitzender Wieber berichtet aus dem Turn- und Sportrat 

Es geht um die Präsenzsitzungen der Ausschüsse. Es wird hinterfragt, wann die 
Sitzungen wieder im Schulungsraum der Feuerwache tagen können. Durch das 
blockieren der Sporthalle, fallen Kurse aus.                                                  

Es sei eine Frage der Zeit, da die Corona-Zahlen rückgängig sind. 

Er berichtet, dass bei der Impfkampagne in der Prioritätengruppe 3 auch Trainer, 
die Kinder- und Jugendliche unterrichten, vorzeitig geimpft werden können. 

Weiterhin teilt er mit, dass der Tag des Sports am 05. September 2021 ist. Alle 
Vereine/Abteilungen präsentieren sich im Freien.  

  

  

  

  

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
der letzten Sitzung 

  
AM Crefeld hat noch einige Fragen/Anmerkungen zum letzten Protokoll.   
 
TOP 3 Geschichtstafeln 
Der Vorsitzende hat gemeinsam mit der „Arbeitsgruppe“ abgestimmt den TOP 
dann erst wieder auf die Tagesordnung zu rufen, wenn es neues darüber zu 
berichten/beraten gibt. 
 
TOP 6 Deichbänke – was daraus geworden ist? 
Der Bürgermeister berichtet, dass die Bänke auf dem Hauptdeich aufgestellt 
wurden. Die Bänke auf dem Innendeich sind nicht genehmigt worden.  
 
TOP 7 Kontaktaufnahme mit der Gemeinde Hettlingen. Es soll in der nächsten 
Sitzung darüber beraten werden. 
 
TOP 9 Ist der Grünschnitt am Tennisplatz erledigt worden? AM S. Koopmann 
berichtet, dass der Rückschnitt erledigt wurde. 
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TOP 10 Baumbeauftragter/Gespräch mit Herrn Rose. Es wird ein Gespräch 
geben, wenn im Zuge der Abstimmung zu TOP 9 der heutigen TO der Bedarf 
dazu da sein sollte. 
 
TOP 19 Thema BNE-Beauftragter sollte behandelt werden. Hierzu gibt Bür-
germeister Rahn bekannt, dass er bereits jemanden angesprochen hat und 
noch auf Antwort wartet 
 
Es liegen keine Einwendungen vor. 
 

 Beschluss: 
Das Protokoll der Niederschrift vom 09.09.2020 wird einstimmig genehmigt.   
 

  

  

  

zu 4 Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Nachhaltige Energiegewinnung 
und öffentliche Ladeinfrastruktur 
Vorlage: 0400/2020/HET/BV 

 
Hierzu gibt es einen neuen Antrag der FW Hetlingen, der Anlage zum Proto-
koll wird.  

Die FW Hetlingen zieht Ihren Antrag vom 19.5.2020 zurück und nimmt den 
Antrag vom 28.11.2019 wieder auf, da die Verhandlungen mit dem privaten 
Investor nicht erfolgreich abgeschlossen werden konnten. Daher solle der alte 
Antrag wieder aktiviert werden. Die Ziele bleiben unverändert.  

Demnach soll nicht zusätzlich ein Batteriespeicher sondern nur eine Solaran-
lage, die den kompletten benötigten Strom in der Feuerwache selber produ-
ziert, eingesetzt werden. Die Stromproduktion soll die Kosten für den fremd-
bezogenen Strom möglichst ausgleichen. Die Betreibung einer Solaranlage in 
Verbindung mit einem Solarspeicher, der dann ein Elektrofahrzeug/oder La-
destation bedienen soll, ist nicht anzustreben. Die Beschaffung eines neuen 
Fahrzeuges ist daher auch zurückzustellen. 

AM Körner geht auf den Antrag der CDU-Fraktion ein. Die CDU ist der Mei-
nung, dass die bereits mehrheitlich beschlossene Beschaffung eines E-Bus 
nur in Verbindung mit der Anlage in Frage kommt. GV Julius Körner berichtet, 
dass es verschiedene E-Bus Angebote gibt. Es soll im Finanzausschuss bera-
ten werden. Es muss hierfür dann nur noch die Anschaffung einer Solaranlage 
beschlossen werden.  

 Nach kurzer Diskussion fasst der SKU- Ausschuss folgende Beschlüsse: 
 

 Beschluss: 

Dem Antrag der CDU wird wie folgt zugestimmt: 

1. Installation einer PV-Anlage auf dem Dach der Feuerwache und Betrei-
bung durch die Gemeinde 

4 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 



- 5 - 

 

2. Installation einer Wallbox – ausschließlich für gemeindliche Fahrzeuge- 

3  Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 

3. Installation einer Ladesäule auf öffentlich zugänglichem Grund 

 3 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 

4. Anpassung/Bereitstellung der Finanzmittel im Haushalt 

 3 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen  

Dem Antrag der FW Hetlingen (entspricht im Wesentlichen dem CDU-Antrag 
in Punkt 1) wird mit 2 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen zugestimmt. 

Gemäß diesem Abstimmungsverhalten wird nunmehr insgesamt dem weiter-
gehenden Antrag der CDU-Fraktion gefolgt (s. Abstimmungsergebnis oben). 

In der Gesamtthematik soll die Klimamanagerin des Amtes GuMS Frau 
Förthmann und Frau Müller (Förderanträge) mit einbezogen werden. 

  

  

  

zu 5 Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Errichtung einer Hundeauslauf-
wiese 
Vorlage: 0433/2021/HET/BV 

 
AM Jens Körner erläutert den Antrag der CDU-Fraktion. Er sieht seitens der Het-
linger Hundebesitzer den Bedarf einer Hundeauslaufwiese (Nachfrage der Bür-
ger). Es ist angedacht, hierfür eine Fläche von 2.000 bis 4.000 qm auszuweisen. 
Mittel für die Einzäunung dieser Fläche sollten bereitgehalten werden. Die Kosten 
würden sich einmalig auf ca. 21.000 € (plus ca. 1.000 € lfd. Kosten) belaufen. Um 
einen unkontrollierbaren Hundetourismus zu verhindern, sollte der Zutritt mit 
technischen Mitteln ausschließlich den Hetlinger Hundebesitzern möglich sein. 
AM Crefeld äußert seitens der FW Bedenken. Es wird nicht eingesehen, so viel 
Geld für einen Zaun auszugeben. Ebenso wird seitens der FW die Beschränkung 
auf nur die Hetlinger Hundebesitzer kritisch gesehen. Wenn dann auch Auswärti-
ge kommen dürfen/sollten, wäre die nächste Frage noch, wo hierdurch bedingt 
die vielen Autos parken sollen.  
Es entsteht eine angeregte Diskussion. Der Bürgermeister ist der Meinung, dass 
dieses Thema im Dorfentwicklungskonzept wiederzufinden ist. Es wird seitens 
der CDU vorgeschlagen, durch das Amt GuMS zumindest einmal prüfen zu las-
sen (Antrag), ob eine Hundelaufwiese grundsätzlich genehmigungsfähig ist bzw. 
unter welchen Anforderungen dieses möglich ist. Des Weiteren könnte auch ein-
mal geprüft werden, welche notwendige Infrastruktur erfüllt sein müsste (Anforde-
rungen).  
 

 Beschluss: 
 

 mehrheitlich abgelehnt 

 Abstimmungsergebnis: Ja: 2  Nein: 3  Enthaltung: 0   
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zu 6 Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Papier-/Glascontainer 
Vorlage: 0434/2021/HET/BV 

 
Hierzu gibt es einen Antrag auf Versetzung der Papier- und Glascontainer vom 
Standort Haferland in die Klaus-Groth-Straße. Hierzu berichtet die Protokollfüh-
rerin, dass eine Umsetzung generell möglich ist und das die Erhöhung der Ab-
fuhrfrequenz keine zusätzlichen Kosten beinhaltet. Es sei allerdings eine Frage 
der Kapazität und Machbarkeit. 

In diesem Zusammenhang weist Bürgermeister Rahn auf die Müll-App des 
Kreises hin. 

Nach Rücksprache bei der GAB wird diesbezüglich ein Ortstermin vorgeschla-
gen. Der Bürgermeister wurde seitens der Verwaltung unterrichtet zwecks 
Terminabsprache mit der GAB 
 
 

 Beschluss: 
Nach kurzer Diskussion ist der Ausschuss der Meinung, dass keine Umsetzung 
der bestehenden Container sondern eine zusätzliche Aufstellung der Container 
in der Klaus-Groth-Straße erfolgen soll. 
 

 mehrheitlich beschlossen 

 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 1   

  
 

zu 7 Reparatur und Versetzung des Basketballkorbes am Sportplatz (alternativ: 
Neuanschaffung) 
Vorlage: 0435/2021/HET/BV 

 
AV Thomßen berichtet, dass der Basketballkorb am Sportplatz defekt ist. Au-
ßerdem ist der Untergrund nicht zum Spielen geeignet. Die Bälle werden durch 
den rauen Untergrund schnell abgerieben und prallen auf dem wei-
chen/unebenen Untergrund nicht gut ab.   
 

 Beschluss: 
Nach eingehender Diskussion ist der Ausschuss der Meinung, dass eine Repa-
ratur des Korbes ausreichend ist und es eine Standortverlegung geben soll. 
Neuer Standort soll auf der anderen Seite des Ballfangnetzes sein. Der Bauhof 
soll beauftragt werden, den Korb zu reparieren und die Standortverlegung in 
Absprache mit dem Vors. des HMTV vorzunehmen 
 

 einstimmig beschlossen 

 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   

  
 

zu 8 Bau einer nachhaltigen und geförderten LED-Flutlichtanlage im Hetlinger 
Deichstadion 
Vorlage: 0436/2021/HET/BV 

  

Der Vorsitzende des HMTV, Herr Wieber, erläutert seinen Antrag. Die Sanie-
rung der Flutlichtanlage (Leuchtkörper, Masten, Schaltanlagen, Verkabelungen 
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etc.) im Deichstadion ist sowohl aus altersbedingten als auch energetischen 
Gründen zwingend notwendig. Die Mastanlage, bestehend aus 6 windschiefen 
Holzmasten, ist über 40 Jahre alt. Die HQI-Leuchten entsprechen nicht mehr 
dem effizienten Stand der Technik. Sämtliche Bestandteile fallen in die Ver-
antwortung und Haftung der Gemeinde. Der Verein könnte auf das zeitauf-
wendige Ausschreibungs- verfahren verzichten und 3 Angebote einholen.  

Durch verschiedene Fördermaßnahmen würde sich der Kostenanteil der Ge-
meinde geschätzt auf 15.000 – 20.000 € belaufen.  

Die Beantragung der Fördermittel müsste jetzt auf den Weg gebracht werden 
(Beantragungsende Fördermittel (tlw. 31.12.2021),die Umsetzung/Sanierung 
wäre im nächsten Jahr.  

AM Crefeld gibt den Hinweis, dass die Umsetzung des Sportplatzes im Rah-
men des Dorfentwicklungskonzeptes angedacht ist. 

Herr Wieber ist der Meinung, dass ein positives Signal der Gemeinde ge-
braucht wird um den nächsten Schritt zu machen. Es sollen 2 Anträge parallel 
laufen (4 und 6 Masten).  

Bürgermeister Rahn merkt an, dass der Nutzungsvertrag mit dem HMTV ge-
prüft werden sollte. Die Sportanlage ist Eigentum der Gemeinde, kann der Ver-
ein den Förderantrag stellen? 

Hierzu kann folgendes ausgeführt werden: Die Förderanträge zur Sanierung 
einer Flutlicht-Anlage können auch von Vereinen gestellt werden. Vorausset-
zung ist, dass es langfristig laufende und bereits vorliegende Nutzungsverträge 
zwischen Verein und Gemeinde als Eigentümer der Flutlichtanlage gibt. Somit 
ist diese Voraussetzung gegeben. 

Die Sitzung wird für 4 Minuten (20.59 – 21.03 Uhr) unterbrochen. 
 
 

 Beschluss: 
Nach kurzer Diskussion stimmt der SKU Hetlingen dem Antrag des HMTV zu.  
 
 

 mehrheitlich beschlossen 

 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 1   

  
 

zu 9 Antrag der CDU-Fraktion Hetlingen; hier: Einsetzung eines ehrenamtlichen 
Baumbeauftragten 
Vorlage: 0324/2019/HET/BV 

  

Hierzu gibt es einen Antrag der CDU Fraktion, der Anlage zum Protokoll ist.  

AM Körner trägt den Inhalt des Antrages vor. Es wird deutlich gemacht, dass 
die Bestellung eines Baumbeauftragten keine Kritik am Bauhof sein soll. Er ist 
der Meinung, dass der Bauhof aufgrund der Unterbesetzung die Funktion, die 
für Baumschutzbeauftragte vorgesehen ist, selbst nicht wahrnehmen können. 
Es wird deutlich gemacht, dass der ehrenamtliche Baumbeauftragte für die 
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Gemeinde nur beratend und ggfs. unterstützend tätig sein wird. Er hat keine 
Entscheidungs- und Weisungsbefugnis.  
 
 

 Beschluss: 
Der SKU Hetlingen empfiehlt der Gemeindevertretung einen ehrenamtlichen 
Baumbeauftragten zu bestellen 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 

 Abstimmungsergebnis: Ja: 3  Nein: 2  Enthaltung: 0   

  
 

zu 10 Aktionstag "Sauberes Hetlingen" im Herbst 2021 

 
Die Aktion „Sauberes Schleswig-Holstein“ ist im Frühjahr ausgefallen und soll 
im Herbst nachgeholt werden. Ein neuer Termin ist noch nicht veröffentlicht 
worden.AM Koopmann berichtet, dass die ARGE Umweltschutz sich am 
25.09.21 zum Müllsammeln trifft. Die Aktionen könnten verbunden werden.  

AM Körner ist für den Termin der landesweiten Aktion. 

  

  

  

  

zu 11 Forum Tideelbe; hier: aktueller Sachstand 

  

Bürgermeister Rahn berichtet von der Online-Veranstaltung. Der Widerstand der 
Bevölkerung scheint zu wachsen. Es ist noch nicht untersucht worden, welche 
Auswirkungen es für Hetlingen hat. Sind die Deiche ausreichend? Der Natur-
schutzbund spricht sich dafür aus. Die Gemeinde soll dranbleiben. 

  

  

  

  

zu 12 Verschiedenes 

  
AM Kretschmer berichtet, dass in der Zeit vom 17. Mai bis 06. Juni 2021 wie-
der die Aktion Stadtradeln stattfindet. Es kann sich jeder unter stadtradeln.de 
anmelden.  

  

  

  

  

Nichtöffentlicher Teil 

zu 13 Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten 
  

Es liegen keine Beratungspunkte vor.  
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Öffentlicher Teil 

zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Der Punkt entfällt.  
 

  
  
  
  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.01.2022 

 

 
   

(Alexandré Thomßen) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Kerstin Noffke) 
Protokollführerin 
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